

Le Tractorama

Hé oui, il y a une nouvelle acquisition au Tractorama, un Bühler type C de 1933. Bühler est l'une des marques suisses les plus connues de nos agriculteurs, puisque sur les 22'624 pièces construites, 10'000 circulent encore de nos jours par monts et par vaux.

Fritz Bühler a sorti son premier tracteur en 1929. Durant les années cinquante et soixante, Bühler a vendu jusqu'à 15 unités par jours.

A la fin de l'année 1978, il doit cesser toute production par rapport à la concurrence. La maison Bühler SA à Hinwil continue à livrer des pièces de rechange, s'occupe des réparations, transformations ou restaurations de ces vénérés tracteurs.



Brevet fédéral de contremaître horticulteur, spécialiste en jardins naturels

Dans le courant de l'année 2012, l'organisation nationale JardinSuisse a accrédité l'EMTN pour mettre en œuvre les cours préparant à l'obtention du Brevet fédéral de contremaître horticulteur, spécialiste en jardins naturels. Cette offre unique en Suisse romande a vu l'inscription de 13 candidates et candidats provenant de tous les cantons romands.

Tous au bénéfice d'un CFC en horticulture, ils ont suivi les 7 modules prévus au plan de formation, à savoir :

- Connaissance et utilisation des plantes
- Aménagements naturels
- Aménagements paysagers du territoire
- Ecotechnologie
- Jardin naturel
- Préparation du travail et rapports
- Conduite du personnel

Cette formation est organisée en collaboration avec le Centre de formation de Grangeneuve (Fribourg) pour les 2 derniers modules, ainsi qu'avec le CFPPA du Lycée Lucien Quelet de Valdoie (Territoire de Belfort). Une partie de la formation est transfrontalière et pourrait déboucher sur une

certification européenne, dans le cadre d'un projet déposé auprès d'Interreg, soutenu par la confédération suisse et l'Union européenne.

Objectifs de la formation

- Devenir un acteur reconnu du développement durable
- Œuvrer pour la biodiversité
- Obtenir des ressources pour expliquer et convaincre la clientèle
- Préparer l'avenir de la profession
- Améliorer ses pratiques intuitives et mieux cerner ses propres impacts environnementaux dans la pratique professionnelle de tous les jours
- Comprendre et appliquer la gestion écologique et l'entretien différencié



Le cours est ouvert aux hortultrices et horticulteurs qui ont terminé leur apprentissage et obtenu le Certificat Fédéral de Capacité ou qui atteste d'une maîtrise de la pratique professionnelle horticole ou paysagiste pendant 3 ans au minimum.

Les examens finaux qui se sont déroulés en mars dernier ont permis à 11 candidats-es d'obtenir leur brevet fédéral, qu'ils en soient félicités !

Une nouvelle session de cours est planifiée pour la rentrée d'août 2014, les inscriptions sont encore ouvertes...

Exposition des travaux pratiques d'examens des apprenties fleuristes de 3ème année

Afin de marquer le 40ème anniversaire de la création du CPLN, l'exposition 2014 des travaux pratiques d'examens des apprenties fleuristes de 3ème année aura lieu exceptionnellement sur le site de la Maladière à Neuchâtel (rez de chaussée du bâtiment A), selon le plan ci-dessous, le

Judi 19 juin de 17 h 30 à 21 h 00

Comme à l'accoutumée, il sera possible de se restaurer sur place et une buvette sera tenue par les apprenties fleuristes de 2ème année afin de leur permettre de financer leur voyage d'études.

Rappelons que l'examen pratique auquel se présentent les candidats-es de 3ème année se déroule sur 2 demi-jours consécutifs, pour une durée totale de 8 heures. L'objectif général reste orienté sur « l'art floral ».

L'examen comprend 9 compositions florales à réaliser, dont 7 avec des critères imposés et 2 en sujets libres.

Cette année ce sont 9 candidates et 1 candidat qui se présentent aux examens finaux.

Nous nous réjouissons de votre visite !



Les nouvelles réalisations de la menuiserie d'Evologia

Jamais à court d'idées, Claude Lienher invente, dessine puis façonne toutes sortes de produits en bois. Toujours à l'écoute du client, il n'y a quasi pas de limites en menuiserie, comme le montrent les différentes réalisations ci-dessous.



Caisse anniversaire pour 8 bouteilles de vin peut aussi servir de panier de transport.



Châssis avant de char à pont.

Plateforme d'entreposage pour un piano, dans la Grange au concert



Entrée de l'atelier de cardage de Laines d'Ici avant et après la pose de panneaux croisés vernis



Table et tabouret pour un client externe fabrication en multiples panneaux sapin croisé 3 plis de 27 mm.

Prototype de bar à fondues, fabrication en panneaux 3 plis en sapin vernis



Carnet noir:

Edmond Rouiller est décédé subitement mercredi dernier à l'âge de 74 ans. Le matin même, il vaquait tout à fait normalement à ses occupations, sans aucun signe avant-coureur !

Personnage incontournable de l'Ecole cantonale d'agriculture depuis plus de 46 ans, les compétences d'Edmond Rouiller étaient largement reconnues. Doté d'un caractère affable et modeste, il était très apprécié de ses collègues. La restructuration de l'ECA Cernier dès 1994 a constitué un tournant important et difficile de sa carrière. Finalement, la solution a été la reprise du domaine de l'Aurore en association avec sa fille Danielle et la construction, en 2008, d'une habitation et d'une stabulation libre pour le bétail. Une belle démonstration de courage et de volonté !

Recevez, Chère famille Rouiller, toute notre sympathie !

Au revoir Edmond et merci pour tout !

L'équipe d'Evologia

Espace Abeilles



Intense activité à l'entrée d'une ruche

Voici le mois de juin ! C'est le mois le plus intense dans le rucher. Les fleurs abondent dans les prés et sur le site d'Evologia. Nos butineuses profitent des longues journées pour récolter du pollen et du nectar et remplir ainsi les rayons d'un miel délicieux. Pour nos deux exploitants du rucher, c'est également un mois chargé. Ils sont très souvent au rucher pour sortir des cadres plein de délicieux nectars, extraire le miel des rayons, le mettre en pot, surveiller les colonies qui auraient envie d'essaimer, etc. Le mois de juin est donc l'opportunité de voir au travail nos deux exploitants Annelise et Gilbert au travers des baies vitrées et de leur poser les questions et autres demandes apicoles. C'est donc le mois où une visite au rucher d'Espace Abeilles s'impose !

Le rucher est ouvert tous les jours de 10h à 17h, entrée libre.

A Espace Abeilles, le printemps généreux a stimulé les colonies... les fortes populations, obéissant aux lois ancestrales de propagation de l'espèce, ont formé des essaims, et nous ont fait courir...grimper....



Essaim devant Espace Abeilles



Cellule de reine

Nos abeilles ayant bien travaillé, nous avons commencé d'extraire un beau miel doré. Les champs de colza ont terminé leur floraison, et nous devons nous hâter, avant que la récolte ne cristallise dans les rayons. Le contrôle de l'humidité du miel est aussi très important, il ne doit pas excéder 18,5 % d'humidité, car il risquerait alors de fermenter.



Les visiteurs sont nombreux à venir voir le développement spectaculaire des colonies logées dans les ruches vitrées. En moins d'un mois, l'essaim installé dans la ruche africaine a reconstruit tous ses rayons.

Ruche africaine

Le week-end de la "Fête de la nature" a attiré beaucoup de monde et des visites guidées ont été organisées pendant les trois jours. A souligner que les animations aussi organisées à cette occasion par Laine d'Ici ont créé une synergie dynamique, c'était la fête à Evologia.



Visite guidée à Espace Abeille



Les tout petits sont souvent fascinés par le fameux Bee's Iphone de notre invention.

Actuellement les floraisons sont plus parcimonieuses, merci à tous ceux qui ne sont pas enragés de la tondeuse à gazon et qui préservent des espaces naturellement fleuris pour le bonheur de tous insectes et...bien sûr de nos abeilles.



Abeille sur Knautie des champs



Abeille sur Crépide



Espace Abeilles dans les fleurs

Pour votre agenda:

Vendredi 4 juillet 2014 à 17h00

Inauguration des Jardins extraordinaires et des Mises en Serres, suivi d'un apéritif.